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金澳科技召开2023年第 一 季度安全环保例会

湖北省特检院［属分院主动热情服务金溃科技
本报讯（记者 王瀛）3月 初，湖

北省特检院直属分院得 知金澳科技
6台球罐需腾空物料、置换进行定期
检验后，为减少对企业生产物料存储
和连续性生产造成影响，立即成立以
曾 一 彪检验师为组长的项目部，主动
热情为企1IV提供服务，并到检验现场
商讨腾罐计 划，决定采取逐台倒罐、
检验师连续加班检验等方式满足企业
生产所斋，公司总裁助理郑经友、设
备机动处处长郑玉兵配合检定。

在曾检验师的现场指导下，球罐
检定准备立即展开。3月20日，他开
始驻厂对两台球罐进行检验，时刻关
注球罐的检修质量和进度。检定期
间，曾检验师发现又有一台球罐具备
检验条件，立即申请院领导增派两名

检验师到现场进行会战，确保了企业
安全生产。

曾检验师表示，金澳科技作为一

家大型综合石化企业，省特检院直属
分院非常重视企业特利设备安全，通
过提前谋划、及早部署、主动作为，
积极与公司对接，就前期置换准备工
作、施工安全注意事项、置换方法及
步骤、脚手架的搭设等进行讨论确
足，确保各项前期准备工作女全顺利
完成。

郑助理对省特检院直屈分院全力
保障金溃科技特种设备安全表示感
谢，公司将持续做好设备巡检工作，
进 一步穷实特种作业人员行为管控，
确保公司装置设备安全平稳运行。

本报讯（记者陈丽）4月 16日，金澳科
技202 3年第 一季度安全环保例会在多功能
厅召开。金澳集团执行总裁吴让生，金澳
科技副总裁、安委会副主任王自力、杨巍，
总裁助理、 安 委会副主任 刘应龙、 郑 经
友、王 明安及在家高管，各处室、二级公
司、车间负责人及各车间管理员参 加 会
议。

会上，吴总裁以 “ 履职尽责强措施 精
准预防保安全 ” 为主题，从强化岗位安全
责任落实、深度剖析开展隐患排查及隐患
整改、精准预防等几个方面女排、强调要
抓好设备完好性、操作规范性等安全工
作，确保企业安全稳定发展。

吴总裁指出，安全工作是我们 一切工
作的核心，是我们 一切工作的最重要的工
作，企业要发展，安全是前提。他强调，
大家 — 定要从思想上高度重视，从行动上
精准管控，进 一步明确安全生产责任、强
化措施，真抓实干、保障安全。首先，要

明确安全生产管埋职责，安全工作要全
员、全天候、全覆盖管理，安全管理不能
有盲区，对照自己岗位安全职责做到对待
工作不推倭、遇到问题不回避，在措施落
实上真抓实干，做到 “ 精、准、严” 。二
是各职能部门主要负责人要针对目前暴露
出的安全管理问题和设备设施问题，梳理
管理责任清单，从专业角度抓好横向、纵
向帮扶性指导、培训和监管：三是各车间
主任、二级公司总经 理要认真落实属地安
全管理责任，组织本单位全员摸清安全管
理和设备设施的薄弱点，细化到每个岗
位、每台设备、每个阀门、每条管线、每
个仪表等，要全面查清管理漏洞和设备设
施硬件隐患，有针对性抓好安全预防管
理；四是要根据目前已暴露出的隐患进行
整改。要上卜联动、形成合力，每个岗位
的安全责任才能真正落到实处，公司的安
全生产才能万无 一失。

吴总裁希望大家切实履行好自己的岗

潜｀i[前公积金中心领导一什到金澳科技调研
本报讯（记者 刘俊杰）

3月2 9日，潜江市住房公积金
中心工会主任尹兵，归集科科
长肖国松 一行米金澳科技调
研，公司总裁助理邹卫蓉，人
力资源处科长李希兰、李盟热
情接待。

尹主任表示，金澳科技作
为潜江企业的标杆，在很多方
面都起到了示范和榜样作用，
并对金燠科技在扩建发展初
期，挤出资金为职工缴存住房
公积金 ， 圆职工住房梦的重要
举措表示称赞。

尹土任详细讲解了住房公
积金缴存、提取、贷款等惠民
便民相关政策，表示潜汀市公

积金中心多措并举优化营商环
境，不断提升服务质量，将定
期下基层、查民情、解民忧，
指瓦专人 “ 包片助企 ＂ ，做好
政策宣传、答疑解惑和业务办
理等相关服务工作。

邹助理向尹主任 一行介绍
了金澳科技目前生产经营和发
展规划等情况。她表示，金澳
科技快速发展离不开各级、各
部门的支持与关怀。企业将结
合职工需求，努力扩大公积金
惠民政策的知晓率和覆盖面，
让更多的职工都能享受到公积
金利好政策，不断增强员工的
获得感和幸福感。

位安全职责，安全管埋重在抓治实，要抓
每一项工作落实的步骤，认认真真、脚踏
实地把我们应该做的事情做好、应该扛的
责任扛好。只有大家共同努力把安全工作
抓好，我们企业才能稳健发展，

副总裁杨巍宣读了202 3年第 一季度隐
患查找连带奖励文件，对 一季度安全、环
保、职卫等工作进行了分析点评，对二季
席安令管理提了具体要求。

安全环保处处长胡云总结了202 3年第
一季度安全、环保、消防、职卫工作中存
仕的问题，制庄了下 一阶段的管托措施，

随后，各相关二级公司及职能处室发
言，亟点剖析202 3年 一季度安全管理工作
中存在的问题及制定的防范措施。

公司将进 一步强化安全主体责任，牢
固树立 “ 安全第 一” 的观念，用实际行动
明确责任、强化措施、真抓实干、保障安
全，抓严、抓实、抓细安全生产管理，确
保生产安全平稳。

开展实战演练筑牢安全防线 金溃科技连续两年上榜
＇，

湖北省百罹高新技术企业
”

汉西车务段段长汪春林一什来金澳科技调研
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本报讯（记者 樊利华）4月 上
旬，湖北省科技厅发布了《2022年
度湖北省高新技术企业百强榜单》，
金濮科技实力上榜，连续两年荣获
该项殊荣。

湖北省百强高新技术企业是指
规模、成长性、科技创新能力突出
的高新技术企业，其综合指标表现
优异，切实为促进湖北经济高质量
发展贡献了 力量。金澳科技作为湖
北省高新技术企业，实行 “ 外引内
生 “ 机制，注重外部高新技术和智
力引进，省力培养自己的研发团
队。公司有院士专家工作站，是博
士后创新实践基地，创办有 “ 金澳
商学院 ” 。

多年来，与国内外多家知名企
业和研发机构合作，引进、消化先

进工艺技术，合作研发新技术，公
司装置设备的技术含量均处千同行
业较高水平。

金溃利技设有省级工程技术研
究中心、省级企业技术中心。公司
先后参与国家、省、市级科研课题
5项，其中2项科技成果处千国内领
先水平；拥有18项实用新型专利和
9项发明专利 9

近年来，金澳科技高度重视科
技创新，坚持走创新发展道路，努
力提高产品的技术含噩，持续加大
研发投入，培养创新型人才队伍，
选用先进工艺技术和高等级设备设
施，保障生产安全，降低生产成
本，为公司实现高质量发展提供强
有力的科技支撑。

本报讯（记者 洪寒霜）
4月20日，中国铁路武汉局集
团有限公司汉西车务段段长
汪春林，客货利科长刘方智，
办公宰牛杆蔡神小1寸，安个科
干事邹行宇，天门东站长彭
仁俊 一行来金澳科技调研，
公 司 副 总 裁 吴时斌热 情 接
待。

吴副总对汪段长 一行的
到来表示欢迎，对汉西车务
段长期给予金澳科技的支持
表示感谢，在汉西车务段精
心指导、贴心服务、耐心帮
助下，有力推动了金澳科技
铁路运营发展。他希望能与
汉西车务段共同努力，携手
取得路企合作新突破。

座谈会上，汪段长详细
了解了金澳科技目前铁路运
营情况，对成品汕发送量做
了具体了解，充分肯定金澳
科技的综合实力，他表示，
汉西车务段高度重视与金澳
科技的良好合作，希望与公
司 建 立 常 态化 沟 通 交 流 机
制，持续拓展合作的深度和
广度，汉西车务段将充分发
挥铁运效能，努力实现 “ 门
到户、点对点 ” 服务，助力
企业降低经营成本。

双方就后期运营情况进
行友好协商 ， 达 成 一 致意
见，为实现双方合作共赢打
下了 坚实基础。

本报讯（记者 翁越）3月27日，
重整车间以装置补充氢压缩机出口阀
门法兰泄漏起火为演练模拟目标，组
织开展实战演练。副总裁杨巍，总裁
助理工明安及部分车间、处室干部员
上参加。

本次演练处置程序为重整车间员
工在巡查过程中发现补充氢压缩机出
口第 一道手阀后法兰处有氢气泄漏，
检测仪报警，突然起火燃烧，迅速按
处置程序上报处理，并拨打公司火警
电话8119,消防站接警后，出动了两
辆消防车在3分钟之内赶到现场进行
救援。同时，当班调度根据事态发展
情况，通知各二级公司、车间值班人
员及各单位应急备勤人员快速赶到现
场进行支援。各单位应急人员10分钟
内到达现场进行救援。

演练结束后，当班班长、车间负
责人分别对险情处置进行总结。总裁
助理工明安指出，在整个演练过程
中，公司消防队人员出警迅速，各单
位应急人员应急及时，在处置过程
中，大家临危不乱，有效遏制了事态
扩大。

维修车问更换预加氢循环压缩机新密封坏
本报讯（记者黄畅）3月27日上

午，操作人员对重整车间预加氢循
环氢压缩机置换合格，检查各项安
全措施落实到位后，维修人员开始
检修工作。

预加氢循环氢压缩机自堂整装
置开工以来已持续运行3个月 ，为保
证设备运行的可靠性与安全生产的
持续性，设备维修公司安排对预加
氢循环氢压缩机进行为期两天的计
划检修工作。秉着 “ 安全、高效、
高质匮 ＂ 的检修准则，维修车间提
前与重整车间、设备机动处沟通，
将机组内介质置换合格并进行安全
交底，检修作业票办理后，开始检
修工作。

料、十宁头进行了拆卸，认真仔细
测量压缩机各部件相关数据，并做
好检修记录。通过对照各项标准逐
一检查，发现压缩机填料函密封环
已严重磨损。填料函是保证介质密
封的首要部件，如果长期不更换，
可 能导致氢 气 泄 漏 ， 造成严重后
果。

杨副总裁强调，重整装置作为新
投运的装置，氢气作为装置的重要介
质，选取的演练主题很有代表性和典
型性。车间制定救援措施 一定要遵循
物料的理化特性，做到科学、合理、
有效救援。他希望大家对公司安全生
产做到心中有数，将演练做实、做
细，通过完善应急管理程序和应急预
案，不断提高应急处置能力，为公司
安全生产保驾护航。

（上接第一版）人员回答主待人提问，刚
才某某某讲的哪些内容，如果回答不上
来，就说明没认真听，没认真记录，就会
被批评和考核。

对会上提出的需要解决问题，现场落
实到相关部门和车间。我们公司成立了督
办科，由督办科对这些间题进行督办，在
下周的调度会上进行通报。对于长周期性
的工作，要进行每个工作节点的跟踪考
核。通过改变会议模式，促使每个部门真
抓实干，领导干部深入 一 线认真做事的多
了，员工的工作积极性调动起来了，公司
的会风、工作作风得到了很大改变，工作
执行力和工作效率得到了极大提高。

二、始终把安全环保放在首位，增强
防控风险的能力

金澳科技是甲级防火、 一 级防爆单
位，安全工作是 一切工作的重中之重。我
们90％以上的精力都在抓安全，我们一切的
管理都是围绕着安全。安全工作就是要树
立 “ 预防为主” 的思想，安全工作就是要
及时发现间题、及时解决问题，把风险消
灭在萌芽状态。我刚来金澳的时候，就要
求班长及以上的管理干部，每人每周尘少
要发现5个安全隐患问题，当时大家很不适
应，抱怨哪有这多问题可找，我强调必须
按要求来做，这是硬性指标，硬性考核，
要求干部员工牢固树立 “ 查找隐患、预防
为主” 的思想。

对于查到的间题，由安环部门统计，
要求设备、电气、仪表、技术等部门将问
题根据专业分解下 去，要求限期整改完
成，同时由督办部门进行督办。随着时间
的推移，隐患排除越来越多，问题逐渐减
少，后面改为每人每周发现3个问题，每人
每周发现2个问题，到现在就是以部门为单
位统计，每周发现的问题，并在调度会上
进行公示排名，对找问题好的单位，给予
奖励。同时，我们要求对设备装置进行定
期体检，确保设备健康完好，例如易腐蚀
管道进行定期测厚，判别哪个地方是不是
有异常的响声等，对千高温高压的阀门、
仪表进行定期检查，进 一步增强员工的安
全意识、风险慈识、预防意识、规范意
识，从而确保安令生产持续稳定 C

三、优化装置运行方案，经济运行让
效益不断增长

企业要能够长足的发展，在确保安全
的情况下，必须要赚钱要盈利。目前市场
竞争激烈，金澳要想增加效益，必须要通
过精细化的管理从内部挖潜，所以我就通
过从外部引进高技术人才，加上公司 一些
技术骨干，成立了经济运行处。主荌负责
认真梳理分析生产工艺、生产工况、设备
效能等等，通过不断优化生产方案等措
施，进行了379项改造调整项目，让生产效
益得到最大化，去年我们就创收了两个多
亿。

维 修 人 员 对压 缩 机 气 阀 、 填

维修车间了解情况后要求立即
更换，在更换新密封环过程中，维
修车间副主任肖生运全程指导，要
求 大家依照检修 作业规程进行作
业，确保万无 一 失，使此次检修作
业顺利完成。设备稳定运行与计 划
性保养工作是分不开的，只有确保
周期性检修工作的质量，才能保证
装置生产平稳。

四、高效推进项目建设，促企业快速
发展

为做好企业的发展战略规划，我们作
出了 “ 以高新技术改造传统产业 ” 的重要
决定。推进 “ 油头、化身、精化尾 ＂ 的战
略 路 线，同时注重加强物流基础设施建
设。我们花重金投资了占地面积1100多亩
的油品升级深加上系列项目，建设的储罐
就有7 6个，地下管网就长达40多公里，钢
构管廊就有4. 2公里，有1700多台大型设
备，各类阀门9万多台，各类仪表1 5万多
台，打桩2万6千多根，钢材4万多吨，大小
电缆长达2000多公里。在短短的2年多时间
里，油品升级深加工项目顺利建成投运、
金澳货运铁路顺利建成通车，监利－潜江输
油管线项目也即将投运，实现了再造 一 个
金澳的目标。中能高端新型材料项目正在
紧锣密鼓的建设过程中，预计明年5月份建
成投产。

五、关爱员工暖人心，构建金澳和谐
大家庭

有句话说得好 “ 你把员工当人看，员
工把自己当牛干 ” 。为充分调动每名员工
的工作积极性，我始终将 “ 关心关爱员
工 ” 作为另 一 项重要工作来抓。我们以

“ 员工的合理诉求是我们努力的方向 ” 作
为调动员工积极性的指导思想，使我们员
工能够 “ 快乐工作、快乐生活 ” ，率先在
全市民营企业中缴纳住房公积金，每年都

给员工涨工资，践行 “ 企业增效、员工增
收 ＂ 的初衷。公司党委、工会每周看望走
访2个员工家庭，在员工结婚得子时送去祝
福，生病住院时上门慰问，经常慰问困难
职工家庭，我们在银行给每位员工的父母
亲都办理了银行卡，每季度给员工父母的
卡里发放400元心意金，目的就是引导员工
孝敬父母，遵从孝道。公司党委、上会、
团委每月召开员工座谈会和民主生活会，
同时为了便千员工反映合理诉求，对有关
不良现象进行投诉，我们在全厂的每个洗
手间都设置了意见箱，并对收集到的意见
安排专人逐 一调查、解决，予以回复。

我时常想，关心关爱员工，提高他们
的待遇只是 一方面，更重要的是从思想上
引导员工。例如每年高考后，公司党委开
展 “ 金秋祝学 ” 活动，为员丁子女 “ 金榜
题名 “ 送上祝福和礼金。在六 一 儿觉节
前，举办 “ 金澳萌宝大赛 ” 等活动，让下
一 代感受到了金渎及社会的温暖口例如我
们每年开展三八妇女节活动，请女员工的
婆婆妈妈们在公司参观，请她们吃顿饭。
另外，我们还开展评 选 “ 好媳妇” “ 好母
亲” “ 好丈夫 ” 活动，开让 一些先进模范
代表发言，让他们分享如何经营家庭、教
育子女的经 验，我们每年都组织义务献血
活动、义务植树活动等，让我们的员工做
幸福家庭的创造者和社会文明的传播者。

为了让员工能就近就餐，中午能多休

息 一会，要求食堂将饭菜送到车间和办公
楼；为了让员工午休睡得更好，还给每名
员工发放折叠躺椅；为了保障员工的身体
健康，在岗位上配备应急医药用品及血压
仪等。从这些细微之处真心实意关心关爱 
员工，提高员工满意度。通过这 一系列活
动的开展，稳定了员工队伍，增强了员工 
自豪感、 幸福感、归属感，也提尚了员上 
家庭对员工工作的支待。

自担任金澳科技总裁这8年以来，我吃
住都在公司，每天坚持最早深入现场，最
晚离开现场，第 一 时间解决工作中遇到的 
问题，我始终以责任之心做事，以感恩之
心做人，以做大做强金燠为目标，在市 
委、市政府及相关部门的关心、支持和帮
助下，合燠连年进入 “ 中国企业500强” 。
我们金澳科技在舒心董事长的正确领导
下，将始终坚持以安全生产为重，加大投
资，加快发展，为社会经济发展多作贡
献。

最后，衷心祝愿潜江市在向书记、盛
市 长的带领 下，早日进入全国县域经济
50强。祝大家工作顺利、身体健康、节日
快 乐！我 的 发 言 完毕，谢 谢 大 家！
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